



Los sindicatos quieren que el 29-S ponga al Congreso contra la reforma

Denuncian que la política del Gobierno ha paralizado la negociación colectiva

BEGOÑA P. RAMÍREZ / Madrid
CCOO y UGT llevan a cabo hoy una treintena de manifestaciones en toda España, el primer paso del «camino» hacia la huelga general del 29 de septiembre. Así, *no. Huelga general. Yo voy* es el lema del paro que ayer hicieron público los líderes de ambos sindicatos. Ignacio Fernández Toxo y Cándido Méndez pondrán toda su «energía» en la huelga general, anunciaron, para que los grupos parlamentarios «tengan en cuenta los argumentos de los sindicatos» y «reorienten la contrarreforma» laboral durante su tramitación como proyecto de ley.

«No se trata de hacer una huelga antes de las vacaciones y luego olvidarnos», explicó Méndez, «sino

de confianza en las decisiones políticas y en un aumento de incertidumbre en la sociedad española». Según advirtió, el decreto aumentará el número de contratos temporales, no ayudará a crear empleo y empobrecerá más a la población. «Dicen», añadió, «que son medidas duras e impopulares para la mayoría de la sociedad, pero parecen muy populares, porque las jalean, para las entidades financieras, los grandes empresarios y quienes pretenden imponer, aprovechando la crisis, una relectura neoliberal de la política económica».

También recomendó a las administraciones que, de cara al 29 de septiembre, extraigan una lección de lo ocurrido ayer con la huelga del Metro en Madrid. «Deben negociar los servicios mínimos», advirtió Méndez, y no imponer, además, unos que resulten «abusivos». «Pero que quede claro que el conflicto lo ha provocado la comunidad autónoma», puntualizó, con el «incumplimiento flagrante» de un acuerdo que ella misma había firmado. Y recordó que los sindicatos han ganado siempre los recursos contra los servicios mínimos abusivos. Otra cosa es la lentitud de la Justicia: «La sentencia contra los servicios mínimos en el sector eléctrico durante la huelga general de 2002 tardó siete años».

El secretario general de CCOO denunció, además, la parálisis que sufre este año la negociación colectiva por culpa de la política de ajustes del Gobierno y la reforma laboral. Hasta el pasado mayo, sólo se han firmado 1.519 convenios, que afectan a 355.009 empresas, mientras que en el mismo mes de 2009 la cifra alcanzaba los 3.149.

En el Ministerio de Trabajo se ha registrado apenas un tercio de los inscritos el año pasado hasta esa fecha. Y eso que 2009 también fue

ese mismo objetivo, y todos –excepto dos sobre los que no tiene datos– han sido ya «recolocados», con lo que no se ha conseguido el ahorro de 16 millones de euros que pretendía el Gobierno.

De la Vega compareció ayer ante la Comisión Constitucional del Congreso para explicar las medidas adoptadas para reducir el déficit público, entre ellas la reducción de una media del 5% en el salario de los empleados públicos.

Anunció que el Consejo de Mi-

Avisan al Ejecutivo para que no haga como Madrid y negocie los servicios mínimos

Hasta mayo se ha firmado sólo la mitad de convenios que en el mismo mes de 2009

de mantener viva la confrontación radical con las políticas del Gobierno tras el verano». Fernández Toxo resaltó que, además de la convocatoria europea de protesta del 29 de septiembre, el día 30 comienza en el Congreso la tramitación de los Presupuestos del Estado.

El líder de UGT criticó que la reforma, pensada para dar tranquilidad a los mercados, se haya traducido, en cambio, en una «pérdida

El Gobierno suprimirá 100 subdirecciones

PP e IU no se fían y critican las medidas que se están adoptando para reducir el déficit

AGUSTÍN YANEL / Madrid
La vicepresidenta primera del Gobierno, María Teresa Fernández de la Vega, anunció ayer en el Congreso de los Diputados que el Gobierno va a suprimir un centenar de subdirecciones generales, dentro del plan de austeridad que ha puesto en marcha para eliminar gastos y reducir el déficit público.

El diputado del PP Miguel Barrachina le recordó, muy crítico, que el Gobierno acordó hace dos meses suprimir 33 altos cargos, con

ese mismo objetivo, y todos –excepto dos sobre los que no tiene datos– han sido ya «recolocados», con lo que no se ha conseguido el ahorro de 16 millones de euros que pretendía el Gobierno.

De la Vega compareció ayer ante la Comisión Constitucional del Congreso para explicar las medidas adoptadas para reducir el déficit público, entre ellas la reducción de una media del 5% en el salario de los empleados públicos.

Anunció que el Consejo de Mi-



Los líderes de CCOO, Ignacio Fernández Toxo, y de UGT, Cándido Méndez, en la rueda de prensa de ayer. / DIEGO SINOVA

La reforma laboral, casi intacta

I. A.
A pesar de la fuerte presión en las calles por parte de los sindicatos, que culminará con una huelga general el 29 de septiembre, el Gobierno de Zapatero no tiene intención alguna de reconsiderar casi ningún postulado de la reforma laboral aprobada como decreto ley la semana pasada.

Así por lo menos lo certificó ayer la secretaria general de Empleo, Maravillas Rojo, durante una jornada organizada por 'Expansión' y patrocina-



Maravillas Rojo junto al presidente de Randstad. / R.C.

da por Randstad. Según Rojo, «la voluntad del Gobierno es la de modificar lo menos» posible la reforma laboral durante el trámite parlamenta-

rio, que se iniciará este verano y que, previsiblemente, concluirá a finales de septiembre, justo antes de la presentación de los Presupuestos Gene-

un año de graves problemas para la negociación colectiva que terminaron en bloqueo. De ahí que ambos sindicatos hicieran ayer un doble llamamiento a la patronal. Primero le pidieron que empiece a «manifestarse» en la firma de los

convenios el acuerdo trianual suscrito con ellos el pasado 9 de febrero. Y después, que se sienten con ellos para reformar los mecanismos de la negociación colectiva, tal y como establece el citado pacto. El 6 de mayo enviaron a la CEOE una

carta con su propuesta de diálogo, que aún no ha recibido respuesta. El lunes, Díaz Ferrán dijo que las conversaciones se reanudarían «en los próximos días».

Más información en M2

rales en el Congreso. Dentro de esta postura de firmeza, que conducirá a que se «mantenga lo fundamental» del texto ya aprobado, el Ejecutivo «tendrá muy presente el diálogo con los grupos políticos» con el objetivo de «mejorar» todo aquello que sea necesario, declaró Rojo.

En opinión de la secretaria general, la reforma laboral presentada «es la que se precisa en estos momentos», ya que contiene medidas que favorecerán a más de ocho millones de trabajadores en paro o con contrato temporal.

son similares a las de otros países de la Unión Europea.

El diputado popular Barrachina opinó, por el contrario, que esas medidas se habrían podido evitar si el Gobierno hubiera reaccionado al inicio como le pidieron todos.

Tanto él como Gaspar Llamazares (IU-ICV), Jordi Jané (CiU) y otros portavoces criticaron que el Gobierno no haya respetado el acuerdo que firmó con los sindicatos en septiembre del año pasado, al rebajar los sueldos públicos.

Llamazares criticó el cambio del Gobierno en política social y de la Vega lo negó. No ha habido un giro «ni en objetivos, ni en filosofía, ni en ideología», aseguró, dirigiéndose al diputado de IU-ICV.